



LA HERRAMIENTA QUE BUSCA IMPULSAR LA DESCARBONIZACIÓN EN LA MINERÍA CHILENA

La meta es facilitar el cálculo, reporte y verificación de la huella de carbono de productos y servicios de proveedores mineros. Este año se realizó un piloto para probar la herramienta y, según cuentan quienes impulsan la iniciativa, hay mucho potencial y oportunidades para la industria.

POR ANDREA CAMPILLY

Como parte de las dos nuevas secciones de Monitoreo, Reporte y Verificación (MRV) de gases de efecto invernadero (GEI) del programa HuellaChile, el Ministerio del Medio Ambiente junto a Codelco y la Corporación Alta Ley, desarrollaron una herramienta que tiene como objetivo optimizar la gestión de la huella de carbono de productos y servicios en el sector minero chileno a través de una medición estandarizada.

La herramienta fue probada este año en un programa piloto, donde mediante capacitaciones

y mentorías se preparó a un grupo de proveedores para el cumplimiento de los nuevos requerimientos de sostenibilidad en esta materia.

Para esto, el equipo técnico del convenio facilitó la cuantificación y reporte de huellas de carbono de productos en 12 categorías, para las cuales se consideró "el rol de las grandes empresas en la cadena de valor, el impacto en

las emisiones de alcance 3, la relevancia y uso de los productos en las operaciones mineras y el potencial de reducción y eficiencia", explica Codelco. Así, se logró el reporte de 23 huellas de carbono en las categorías de ácido sulfúrico, bolas y barras de acero, cal, caliza, cátodos de cobre, combustibles, explosivos, lubricantes, neumáticos, reactivos químicos, revestimientos de molino y transporte terrestre de

carga por camión y tren.

Además, como parte de esta iniciativa, el programa HuellaChile introdujo el Sello de Cuantificación de Huella de Carbono, que busca fomentar una gestión ambiental responsable y aumentar la competitividad del sector, los cuales fueron entregados por primera vez en la ceremonia de este año a proveedores estratégicos de Codelco.

"Este avance permitirá a las empresas mineras mejorar la contabilización del alcance 3 en sus inventarios corporativos", afirma el coordinador del programa HuellaChile, Arturo Espinosa, quien también hace énfasis en que la disponibilidad de facto-

res de emisión de GEI locales y verificados, proporcionados por los proveedores, facilitará una gestión más precisa y eficiente de las emisiones en toda la cadena de valor.

"Esperamos que esta herramienta sea utilizada por todos los proveedores que forman parte del ecosistema minero local, dado que permitirá contar con información primaria, estandarizada y representativa a la realidad de las cadenas de suministro local, las cuales representan entre un 60% y 70% del total de la huella de carbono de la minería del cobre", proyecta el líder de trazabilidad de Corporación Alta Ley, Jorge Barrios.

